

★
Universidad—
—Católica

“Nuestra Señora de la Asunción”
Campus Universitario de Itapúa



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS

CARRERA
COMERCIO INTERNACIONAL

TRABAJO FINAL DE GRADO

TITULO
“FACTORES PRODUCTIVOS QUE INFLUYEN EN EL NIVEL
DE EXPORTACIÓN DE YERBA MATE DE LA CIUDAD
DE SAN JUAN BAUTISTA, MISIONES”

AUTORES
Sandra Marlene Trinidad Bustamante
Marisol Vanesa Florentín Fietes

Encarnación - Paraguay
2018

Resumen

Con este trabajo de investigación nos proponemos como objetivo principal examinar el sector de la agricultura del Paraguay, específicamente en el rubro de la Yerba Mate en la ciudad de San Juan Bautista, departamento de Misiones; en el cual indagamos sobre la importancia del mismo, así también sobre la expansión de nuevos mercados de exportación de este producto, ya que en la actualidad sabemos que en los países como España, Japón, Alemania y Estados Unidos se encuentra la mayor cantidad de consumo y el nuevo mercado en expansión es el Medio Oriente.

También vemos la necesidad de conocer cómo influye el sector en el desarrollo de la ciudad, así como también como afecta al país, viendo como hoy en día la agricultura es uno de las principales fuentes de ingreso con el que cuenta el país.

En el presente trabajo se toma como objetivo principal determinar los factores productivos que influyen en el nivel de exportación de la yerba mate. La metodología utilizada fue realizada en base a entrevistas vía correo electrónico y fuentes bibliográficas. La conclusión a la que se llegó es que los productores se ven carenciados en cuanto a tecnología, aunque a hoy ya existen y se está incursionando a nuevos métodos de producción de la Yerba Mate con nuevas tecnologías, asistencia técnica y un departamento de comercio exterior que pueda brindarles apoyo en la gestión de comercialización del producto.

Palabras Claves: Yerba Mate, San Juan Bautista, Productores, Empresa, Comercio Exterior.